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SAAE passa a cobrar 
por serviços 
prestados

Mostra de Cinema 
de Ouro Preto 
começa este mês
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¨CIDADES
Fórum do Plano 
Estadual de Cultura 
chega à plenária 
final

Articulação política ini-
maginável meses atrás, a união 
dos ex-prefeitos Celso Cota 
(PMDB) e Roberto Rodrigues 
(PTB) está praticamente acer-
tada. Os dois ex-prefeitos po-
dem apoiar o nome de Marta 
Rodrigues (esposa de Rober-
to) ou Raimundo Horta para 
o cargo de prefeito de Ma-
riana, ficando um deles para 
vice, para completar a chapa. 
O ex-prefeito  Celso Cota li-
gou para a redação na quarta 
feira passada confirmando Página   03

que realmente tem conversa-
do com Roberto Rodrigues , 
que está muito surpeso com a 
sua pessoa. “Não  que estava 
unindo para  trabalhar contra 
alguém, mas política é isso 
mesmo, temos notícias to-
dos os dias. Eu trabalho com 
grupo  e vou seguir o grupo. 
O que se tem até o momen-
to é que o senhor Raimundo  
Horta é o pré candidato deste  
grupo. Agora serão negocia-
ções de apoio.

Celso Cota e Roberto Rodrigues 
se unem contra Du nas eleições

Inimigos políticos tentam superar diferenças para enfrentar Du.

Crédito: Foto montagem Ponto Final
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Charge

Câmara em ano eleitoral só fica no discurso,
denúncias, brigas e poucos resultados

O ano eleitoral parece trazer uma mudança curiosa no comportamen-
to de alguns vereadores da Câmara de Mariana. Enquanto ano passado, 
aparentemente, parecia estar tudo em ordem, nos últimos meses uma 
nuvem carregada de insatisfações pairou sobre a plenária. Falas exaltadas, 
recheadas de bastante moral e do bom e velho costume de imaginar um 
palanque eleitoral durante uma simples reunião semanal da Casa.

Longe de ser um caso sem relevância ou interesse popular, o verea-
dor Marcelo Macedo (PSDB) traz um assunto interessante, obviamente. 
Houve desvio no repasse de verbas para bandas de Mariana, envolvendo o 
secretário Adjunto, José Luiz Papa?  O vereador disse na última plenária (6), 
que sua intenção foi apenas questionar, não denunciar o então secretário. 

E disse mais ainda, quando na mesma reunião mencionou o Jornal 
Ponto Final afirmando que o tal não veiculou o que foi dito, de fato. Ago-
ra, diante de uma insinuação grave, “questionar” ou “denunciar” é apenas 
mera palavra. O ponto é questionar uma autoridade em uma plenária lota-
da, sem a presença da pessoa em questão, cria certo alarde pretencioso. Em 
uma constatação bem óbvia, tal fato não teria outro nome, se não denúncia. 

Sobre o que foi dito, jornais costumam apurar um fato antes de pu-
blica-lo, faz parte do compromisso com o leitor. Assim como o vereador 
Marcelo acessou o portal de transparência e identificou repasses irregula-
res, tal Jornal também utiliza de meios oficiais para informar. Se há algum 
arrependimento por parte do vereador no que foi dito, não vamos então 
direcionar apontamentos para desqualificar o trabalho alheio. Não é isso 
que esperamos de pessoas íntegras como o senhor.

Bom, mas esse capítulo segue sem desfecho, já que José Luiz Papa não 
apareceu para se defender de uma denuncia tão grave e o vereador reafir-
mando que queria que o mesmo estivesse lá para falar na cara dele. 

E a novela das cooperativas continua...
Se tem um outro assunto que não saí da Câmara de Mariana é o das 

cooperativas. E não saí de lá mesmo, literalmente. Vereadores parecem não 
ter um consenso sobre a questão, a cada reunião uma confusão de qual 
cooperativa recebe da Prefeitura, qual atua, um entre e saí e no meio disso 
tudo, os cooperados sem receber. 

O vereador Geraldo Sales, “Bambu”, há meses tenta convencer que 
o melhor mesmo seria envolver a Polícia Federal no caso das cooperati-
vas, por considerar “um caso de polícia”, vem existentemente cobrando da 
presidência da casa e nada. Um fala, cobra e outros fazer de conta que não 
escutam.  Depois brigam quando falam que a Câmara é um circo.

A maioria das pessoas 
se sente mais confortável 
seguindo o que os outros 
fazem do que se compor-
tando como um “solitá-
rio”. 

Ignorar a manada exige 
uma grande força psicoló-
gica. No mercado de ações 
isso é bem visível. Quando 
o mercado dispara, novos 
e iniciantes investidores 
são sugados pelos ganhos 
“aparentemente fáceis”, 
ou seja, a maioria investe 
quando o preço das ações 
está próximo do teto.

A manada tende a pen-
sar que amanhã vai ter ain-
da mais do que hoje. Aque-
les que ignoram a manada 
são capazes de identificar 
fundamentos que persis-
tem com o passar do tem-
po enquanto olham adian-
te para o que pode ser 
diferente amanhã.

Warren Buffet, investi-
dor americano que chegou 
a ser o homem mais rico 
do mundo disse:“Nós sim-
plesmente assumimos ter 
medo quando os outros 
são gananciosos e ser ga-
nanciosos quando os ou-
tros estão com medo”.

A maioria se acostu-
mou a estudar, passar num 
concurso público, arrumar 
um emprego e pagar as 
contas no final do mês... 
Se a maioria faz isso, deve 

Não Siga a Manada!
ser seguro. E se assim não 
o fizer, te chamam de ma-
luco.

Nas empresas é o típico 
comportamento chamado: 
“Maria vai com as outras”. 
Isso acontece quando as 
empresas desenvolvem 
produtos que imitam os 
inovadores de mercado. 
Com frequência copiam às 
pressas, sem estratégia e o 
fim disso todos sabem.

Muitos querem “o que” 
ou “aquilo” que você tem, 
mas não estão dispostos 
ou desistem de pagar o 
preço que você pagou. 

A disciplina é a mãe do 
sucesso e a preguiça é a 
irmã do fracasso. Os ven-
cedores fazem aquilo que 
os perdedores não querem 
fazer. 

Suba logo no palco, o 
show já começou. A vida 
não é uma emergência, é 
uma maratona. Vá deva-
gar, mas pense rápido.

Pense bem, você não 
precisa ser forte, nem sá-
bio, nem prudente, nem 
eloquente, nem ligeiro. O 
mais importante na vida é 
ter atitude e não desistir. 
Não é preciso ter a melhor 
ideia, é preciso ter a ideia 
certa.

Nunca comece voltan-
do ao passado. Seu presen-
te não será construído com 
os retalhos do passado. O 

êxito de ontem não servirá 
para o sucesso de hoje. A 
atitude de hoje sim.

O sucesso é uma ciên-
cia exata que todos podem 
aprender. Não é sorte, so-
brenome ou classe social. 
Também não tem nenhu-
ma relação com a quanti-
dade de diplomas que você 
tem pendurado na parede.

Empreender e buscar 
o sucesso? Sim, isto é para 
quem não quer ser um a 
mais na multidão.

Porém, é muito impor-
tante entender o sucesso. 
Para uns é ganhar muito 
dinheiro... Para outros é 
conseguir levantar da cama 
e caminhar até o jardim.

Conclusão: O proble-
ma não forma o seu cará-
ter, a única coisa que faz 
é mostrá-lo. A cana só dá 
açúcar depois de passar 
por grandes apertos. O 
ouro é fundido a mil graus. 

Pense nisso, um forte 
abraço e esteja com Deus!

• Gilclér Regina é 
Escritor e Palestrante 

Profissional
Uma pessoa simples 

que se transformou num 
dos mais reconhecidos 

Conferencistas do país, 
com atuações também 

no exterior.    

Só na última semana, 
me lembro de ouvir pelo 
menos umas três ou quatro 
vezes o questionamento – 
mas será que eu mereço ser 
feliz? E em todas, as mais 
diversas pessoas indaga-
vam se haviam passado 
por todos os tipos de pro-
vações necessárias para, fi-
nalmente, merecerem uma 
vitória. Para se acharem no 
direito de realizarem seus 
sonhos e aspirações.

Não sei por que a gen-
te aprendeu a condicionar 
o sofrimento à felicidade. 
Nas nossas cabeças, se 
nós não sofremos tanto, se 
não choramos o suficien-
te, se não nos esforçamos 
exaustivamente, perdemos 
noite, nos desesperamos, 
descabelamos e quase per-
demos o juízo, não mere-
cemos a felicidade. Só nos 
julgamos no direito de re-
ceber algo se pagarmos 
com o sofrer cada centavo 
que aquela coisa pode cus-
tar.

Durante muito tempo 
da minha vida, não me vi 
como alguém merecedor 
de grandes vitórias. Era 
como se eu, sei lá, não ti-

Eu mereço ser feliz?
vesse gastado a sola do sa-
pato o suficiente correndo 
atrás dos meus objetivos 
e, só por isso, eles não 
deveriam ser alcançados. 
Achava que não tinha me 
desgastado o suficiente. 
Não tinha aprendido todas 
as lições que vida quis me 
dar.

Recentemente a minha 
ficha caiu. Não existe, de 
forma alguma, merecer 
algo. Tudo que a gente 
precisa fazer é querer com 
o coração. Mas um querer 
honesto, puro, desprovido 
de maldades, de interes-
ses subjetivos, sem soar 
pejorativo, sem prejudicar 
ninguém, sem pensar que 
aquela vitória significa a 
derrota de outras pessoas.

A palavra não é me-
recer. Nunca foi. Nunca 
deveria ter sido. O certo 
seria perguntar – será que 
eu necessito dessa felici-
dade? É que boa parte das 
coisas que desejamos são 
extremamente desnecessá-
rias, fúteis e completamen-
te descabidas. A vida, meu 
amigo, lhe dá o que ela 
acha que você, de fato, ne-
cessita. E é só por isso que 

algumas vezes não con-
quistamos tudo que quere-
mos, na hora que, imedia-
tamente, cobiçamos.

O universo, antes de 
lhe oferecer a realização do 
teu desejo, vai testar tuas 
vontades. É nessa hora, 
quando fraquejamos e ve-
mos que no fim das contas 
era fogo de palha, que jus-
tificamos a nossa falta de 
êxito em conseguir aqui-
lo que tanto esperávamos 
como – eu não mereço ser 
feliz. Que nada! Merece 
sim! Mas não precisa dessa 
felicidade descartável.

Por isso, se você me 
pedisse um conselho de 
como chegar ao pódio dos 
sonhos realizados, diria 
– queira com sincerida-
de tudo que você desejar. 
Mesmo que seja ganhar na 
loteria ou uma roupa nova, 
um namorado, mudar de 
emprego ou fazer inter-
câmbio. Não tenha vergo-
nha de querer, faça isso 
com toda a sua força. A 
vida não olha merecimen-
tos. Ela acolhe a pureza 
dos desejos.

Matheus Rocha
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¨cidades

Inimigos políticos tentam 
superar diferenças para 
enfrentar Du.

Celso e Roberto 
se unem contra Du
União. Inimigos políticos tentam superar diferenças para 
enfrentar Du.

DA REDAÇÃO

Articulação política inima-
ginável meses atrás, a união dos 
ex-prefeitos Celso Cota (PMDB) 
e Roberto Rodrigues (PTB) está 
praticamente acertada. Segundo 
informações de Ernane Bailão, os 
dois têm se encontrado para discu-
tir política.  Arqui-inimigos políti-
cos até então, os comentários são 
de que os dois objetivam somar 
forças para contrapor à popula-
ridade do prefeito Du (PPS), que 
busca a reeleição em outubro, após 
um ano de mandato em substitui-
ção a Celso Cota, cassado pela Câ-
mara de Vereadores.

Os dois ex-prefeitos podem 
apoiar o nome de Marta Rodrigues 
(esposa de Roberto) ou Raimundo 
Horta para o cargo de prefeito de 
Mariana, ficando um deles para 
vice, para completar a chapa. 

A notícia surpreendeu os 
meios políticos no início da sema-
na diante da histórica combativida-

de entre os dois grupos políticos. A 
reportagem do Ponto Final tentou 
falar com os dois políticos na tarde 
de quarta-feira, mas não conseguiu 
e nem teve retorno dos possíveis 
novos aliados. 

O ex-prefeito  Celso Cota li-
gou para a redação na quarta feira 
passada confirmando que real-
mente tem conversado com Ro-
berto Rodrigues , que está muito 
surpeso com a sua pessoa. “Não  

que estava unindo para  trabalhar 
contra alguém, mas política é isso 
mesmo, temos notícias todos os 
dias. Eu trabalho com grupo  e 
vou seguir o grupo. O que se tem 
até o momento é que o senhor 
Raimundo  Horta é o pré candi-
dato deste  grupo. Agora serão 
negociações de apoio. Roberto 
não foi encontrado para falar so-
bre o assunto.

Crédito: Foto montagem Ponto Final

Na última semana do mês de maio, por exemplo, 
11 bairros foram atendidos pela operação tapa-buraco e 
outras intervenções.

Prefeitura conclui operação 
tapa-buraco em 11 bairros
DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, mes-
mo com a queda na arrecadação, 
vem dando continuidade aos ser-
viços básicos que melhoram a qua-
lidade de vida da população. Uma 
série de ações vem sendo desen-
volvidas pela Secretaria Adjunta de 
Serviços Urbanos (SASU). Na úl-
tima semana do mês de maio, por 
exemplo, 11 bairros foram atendi-
dos pela operação tapa-buraco e 
outras intervenções.

De acordo com a equipe do 
Sasu, ruas de diversos bairros ti-
veram a pavimentação asfáltica 
recuperada, dentre eles: Jardim 
dos Inconfidentes, Morro San-
tana, São Gonçalo, Barro Preto, 
Cartuxa, Colina, Vila Maquiné, 

Rosário e Cabanas. No bairro Li-
berdade, por exemplo, atenden-
do aos pedidos dos moradores, 
as ruas Cecília Meireles e Dona 
Maria Primeiro foram recupera-
das.

Além disso, houve a inserção 
de seis redutores de velocidades 
no bairro Morro Santana, na Vila 
Maquiné e no Colina. Segundo 
o secretário municipal de Obras 
e Planejamento Urbano, Hel-
bert Reis, os serviços continua-
dos permanecem a todo vapor. 
“Sempre fazemos reuniões de 
orientação de serviços com nos-
sa equipe, e nosso foco é atender 
a população, mantendo a acessi-
bilidade nas vias”, garantiu o se-
cretário.

REFORMA
Créditos: Divulgação

Dia do meio ambiente é comemorado com 
doação de mais de 200 mudas de árvores

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria do 
Meio Ambiente, realizou, 

nesta segunda-feira (06), a 
doação de cerca de 200 mu-
das de árvores nativas. 

A ação teve como ob-
jetivo marcar as comemo-
rações do Dia Mundial do 
Meio Ambiente. De acordo 
com o secretario, Rodrigo 

Carneiro, as mudas foram 
para lembrar e conscientizar 
a população da importância 
da preservação da nossa flo-
ra. 

A distribuição foi reali-
zada em frente ao Centro de 
Convenção.

DA REDAÇÃO
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Vereador

Cristiano
Vilas Boas

,Rua Wenceslau Braz
3557.2562 - Centro - 481 

Facebook: vereadorcristiano
vereadorcristiano@gmail.com

O objetivo é ampliar a participação da sociedade na discussão do Projeto de Lei (PL) 
2.805/15, do Executivo, que envolve o Plano Estadual de Cultura e tramita na ALMG, com 
ações para os próximos dez anos para a área.

Fórum do Plano Estadual de 
Cultura chega à plenária final
Planejamento. Projeto propõe ações para os próximos dez anos na área.

DA REDAÇÃO

Após quatro meses de 
debates, em 12 encontros, 
no interior do Estado, a As-
sembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) realizará em 
Belo Horizonte, de quarta 
(08) a sexta-feira (10), a ple-
nária final do Fórum Técnico 
Plano Estadual de Cultura. 
O objetivo é ampliar a parti-
cipação da sociedade na dis-
cussão do Projeto de Lei (PL) 
2.805/15, do Executivo, que 
envolve o Plano Estadual de 
Cultura e tramita na ALMG, 
com ações para os próximos 
dez anos para a área.

Para o deputado Thiago 
Cota (PMDB), vice-presiden-
te da Comissão de Cultura da 
ALMG e responsável por le-
var a primeira rodada de dis-
cussão para o município de 
Ouro Preto, este é o momen-
to de todos os interessados 
participarem e contribuírem 
com o Plano. “A cultura mi-
neira vive um momento his-
tórico, onde os protagonistas 
são os próprios produtores 

culturais,” disse.
Nesta sexta-feira ocorre 

a aprovação das propostas, a 
eleição da Comissão de Re-
presentação e a entrega do 
Documento de Propostas ao 
Presidente da Assembleia de 

Minas Gerais, deputado Adal-
clever Lopes (PMDB).

O Plano está dividido em 
quatro eixos 

De acordo com o projeto, 
o Plano Estadual de Cultura é 
dividido em quatro eixos, 21 

estratégias e 167 ações pre-
vistas para as diversas áreas 
culturais. Os eixos previstos 
são Cultura e desenvolvimen-
to com participação; Políti-
ca para as artes; Patrimônio 
cultural; e Sistemas de finan-

ciamento. O projeto traz as 
estratégias e propõe ações e 
metas para cada eixo temáti-
co.

Entre as principais metas 
do planejamento de políticas 
culturais para o período de 
dez anos está a defesa dos di-
reitos culturais e acesso aos 
bens culturais; valorização e 
proteção do patrimônio cul-
tural mineiro; estímulo à cria-
ção, preservação, produção, 
e pesquisa artístico-cultural; 
descentralização e regiona-
lização da política pública; 
e ainda política para as artes 
que estimule as culturas po-
pulares, afro-brasileira, indí-
gena e circense.

A Comissão de Represen-
tação, encarregada de acom-
panhar os desdobramentos 
do fórum técnico, será for-
mada por 18 pessoas, sendo 
12 da sociedade civil e seis do 
poder público.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Créditos: Divulgação

ESPORTE

Prefeitura de Mariana promove jogo entre Cruzeiro
(sub12) x Equipe NAC

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de 

Cultura, Turismo e Despor-
tos, convida para o jogo en-
tre Cruzeiro (sub12) x Equi-
pe NAC, que será realizado 
no dia 11 de junho, às 9h, no 
campo do Guarany. Durante 
a partida a comissão técni-
ca do Cruzeiro ficará atenta 
aos jogadores que tiverem 
um bom desempenho. Para 
o jogo, não serão cobrados 
ingressos. A entrada será um 
pacote de fralda geriátrica, 
tamanhos M, G ou GG, que 
serão doadas para o Lar San-
ta Maria, em Mariana.

 

ENTENDA 
O Projeto NAC - Nú-

cleo de Assistência ao Cida-
dão - Educar pelo Esporte é 
um programa de incentivo à 
prática esportiva, juntamente 
com a formação escolar. Para 
participar é necessário estar 
matriculado e manter bom 
desempenho escolar. Nos 
distritos, as inscrições podem 
ser feitas nas escolas munici-
pais.

Em Mariana, a ficha de 
inscrição é realizada na Se-
cretaria de Desportos, na 

Rua São Vicente de Paula, 
199, na Vila Aparecida (Are-
na Mariana) ou na sede do 
Guarany, localizada na Rua 
Frei Durão, 32, Centro. Além 
da sede municipal, o projeto 
NAC contempla outros nú-
cleos, como Águas Claras, 
Furquim, Passagem, Bandei-
rantes, Campina, Barroca e 
Barro Branco. Mais informa-
ções: 3557-2128.

 

Local
Campo do Guarany.

Dia e Horário
11 de junho.

Preço
Um pacote de fralda 
geriátrica, tamanhos M, 
G ou GG.

  NA AGENDA



 CIDADES|05
Jornal Ponto Final
10 a 16 de junho, 2016

Duarte Júnior apresentou dados referentes à arrecadação municipal e as ações que a 
administração tem feito em Mariana.

Prefeito de Mariana presta 
contas e faz balanço do governo
Prestação. Duarte Junior apresentou dados referentes à arrecadação municipal e às ações que a 
administração tem feito na cidade.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana 
realizou, na terça-feira (31), no 
Centro de Convenções, a audi-
ência pública para prestar con-
tas do 1º quadrimestre de 2016, 
conforme a Lei de Responsa-
bilidade Fiscal. No encontro 
estavam presentes o prefeito de 
Mariana, Duarte Junior (PPS), 
vereadores e secretários muni-
cipais, além da sociedade civil.

O assessor técnico de Pla-
nejamento e Execução Orça-
mentária da Secretaria de Pla-
nejamento e Gestão, Anderson 
Stoppa, conduziu a audiência 
e apresentou a situação finan-
ceira do município. Anderson 
comparou as receitas do 1º qua-
drimestre dos anos anteriores 
com as do ano atual. De acor-
do com dados apresentados, 
em 2015, por exemplo, a receita 
municipal foi pouco mais de R$ 
86 milhões e as despesas gira-
ram em torno de R$ 93,5 mi-
lhões. Em 2016, neste mesmo 
período, a receita chegou aos 
R$ 100,5 milhões, sendo que 
R$ 21 milhões são de arrecada-
ções extras advindas da revisão 
das arrecadações anteriores da 
CFEM junto à Samarco e Vale. 
As despesas somaram aproxi-
madamente R$ 80 milhões.

Em seguida, Duarte Júnior 
apresentou dados referentes 
à arrecadação municipal e as 
ações que a administração tem 
feito em Mariana. “Desde o 
rompimento da barragem, a 

Samarco não pôde mais ope-
rar, deixando de gerar receita 
para Mariana. Com essa queda, 
foi necessário equilibrarmos 
as nossas contas, sem deixar 
que alguns serviços essenciais 
como educação, saúde, e ou-
tros parassem. Apesar das difi-
culdades, a nossa folha de pa-
gamento está em dia, o que não 
ocorre em vários municípios 
da região. Continuaremos tra-
balhando, mantendo todos os 
serviços públicos essenciais”, 
frisou.

 Duarte ainda ressaltou que 
a partir de julho, quando o mu-
nicípio deixará de receber a ar-
recadação sazonal, a receita fi-
cará em torno de R$ 15 milhões 
por mês, sendo que somente a 
despesa fixa e fixa/variável no 
mês ultrapassará esse valor, po-
dendo ser superior a R$ 20 mi-
lhões. “Estima-se que a perda 
na arrecadação no município 
gire em torno de R$ 4 milhões 
por mês. Precisamos unir for-
ças junto ao Estado e à União 
para sensibilizar e buscar solu-
ções para este problema que o 
município passa”, destacou.

 
Economia de recursos

Para conter gastos, diversas 
medidas foram adotadas como 
cortes com publicidade, auxí-
lio-alimentação, cooperativa 
de transporte e gratificações. 
Além desses, houve também 

a redução no quadro de fun-
cionários e a fusão de algumas 
secretarias. O prefeito Duarte 
detalhou que as ações visam 
reduzir as despesas da adminis-
tração pública, com o objetivo 
de equacionar as contas. “Tive-
mos que tomar algumas atitu-
des que são muito importantes 
para enfrentar a atual situação 
econômica do município”, ex-
plicou.

Créditos: Elcio Rocha

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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NOTA PÚBLICA DO PDT 

O Partido Democrático Trabalhista – PDT, que ao longo de sua história em Mariana 
cumpre o papel constitucional de representar as ideologias e convicções políticas da socie-
dade, reunindo, como seus filiados, cidadãos adeptos à sua corrente de pensamento, vem 
a público, registrar grande preocupação da entidade devido à característica peculiar destas 
eleições municipais, que após o rompimento da barragem de Bento Rodrigues, a sociedade 
de Mariana mais que nunca precisa de agentes políticos responsáveis e comprometidos 
com o bem comum.

Atento às movimentações dos partidos políticos locais, especialmente quanto à disputa 
da eleição majoritária, o PDT se coloca não menos que na linha de frente, evidenciando sua 
característica  de sempre manter condutas responsáveis, repudiando quaisquer tipos de 
oportunismo e manobras político-partidárias inconsequentes.  .

Neste cenário, o PDT se apresenta como um sólido pilar na política municipal,   ciente 
de que o seu quadro de filiados é composto por valorosos cidadãos e cidadãs, capazes de 
conduzir com seriedade e competência o destino político de Mariana. Como sempre o fez, o 
PDT é um partido de pluralidade de ideias que convergem para uma única convicção. Assim, 
todos os filiados, indistintamente, têm no PDT a liberdade de se posicionar na qualidade 
de pré-candidato como fez o Dr. Francisco Rodrigo Miranda que recentemente formalizou, 
perante o Partido, a sua disponibilidade para concorrer ao cargo de Prefeito ou de Vice-pre-
feito, nas próximas eleições. 

Por fim, o PDT, amplamente aberto para discutir sobre a melhor proposta de formação do 
futuro governo municipal, conclama a todos os marianenses a ter temperança, serenidade, 
equilíbrio e respeito, na disputa do pleito municipal.

Mariana,08 de junho de 2016

Geraldo Sales de Souza                                                                                   
                     Presidente                            

Rinaldo Urzedo
Secretário de Comunicação

Semad receberá a Samarco para 
definir retomada das atividades 
Reconstrução. Pontes danificadas foram reconstruídas e liberadas; 68 casas foram reformadas e, até final 
de julho, todas as casas de Barra Longa, cidade mais atingida, serão recuperadas.

DA REDAÇÃO

A Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente receberá a di-
reção da Samarco para definir 
um cronograma de retomada 
das operações da mineradora, 
interrompidas após o rompi-
mento da Barragem de Fun-
dão, em Mariana. O anúncio 
foi feito pelo subsecretário 
de Regularização Ambiental, 
Anderson Aguilar, aos depu-
tados das Comissões de De-
senvolvimento Econômico, 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável e de Mi-
nas e Energia da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

A informação foi dada 
em audiência pública, reali-
zada na quarta-feira (01/06), 
na ALMG, em que funcioná-
rios, comerciantes, lideranças 

de movimentos pró-Samarco 
e autoridades mineiras e ca-
pixabas cobraram o reinício 
das atividades para evitar o 
aumento do desemprego. 
O deputado Thiago Cota 
(PMDB) comemorou o anún-
cio do subsecretário de Esta-
do, afirmando que este é mais 
um importante passo rumo a 
retomada da mineradora, mas 
cobrou agilidade e boa von-
tade dos órgãos competentes 
para não retardar ainda mais a 
volta das operações.

Durante a audiência, Thia-
go Cota prestou contas dos 
trabalhos da Comissão Ex-
traordinária das Barragens da 
ALMG e explicou que, desde 
o acidente, vem buscando in-
tervir junto ao Executivo esta-
dual para que a retomada das 
operações da mineradora seja 

feita. “Temos que valorizar os 
aspectos sociais e econômicos 
na região. É preciso reconhe-
cer que a empresa tem se es-
forçado, com a manutenção 
dos empregos e com projetos 
de recuperação”, disse. 

O secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Altamir Rôso, reforçou 
que a mineradora é a culpada 
pelo desastre e deve ser pu-
nida, mas que não pode ser 
destruída. Na opinião dele, as 
atividades da Samarco geram 
empregos e riquezas, tendo 
em vista que a mineração é o 
setor econômico mais impor-
tante do Estado. 

O presidente da Federa-
ção das Indústrias do Estado 
de Minas Gerais (Fiemg), Ola-
vo Machado Júnior, fez coro à 
fala do secretário e completou 
que a paralisação afeta direta-
mente as cadeias produtivas 
de todo o Estado. 

Samarco apresenta 
projetos de recuperação

O diretor de Projetos e 
Ecoeficiência da Samarco, 

Maury de Souza Júnior, apre-
sentou todas as ações ado-
tadas pela empresa desde o 
rompimento da barragem, em 
5 de novembro. Ele ressaltou 
que a mineradora se descul-
pa publicamente à sociedade 
pelo que ocorreu, porque, 
“apesar de a empresa ter o 
que há de mais moderno em 
segurança, houve o acidente”.

Em sua exposição, afir-
mou que os acessos às comu-
nidades foram desobstruídos; 
sete pontes danificadas foram 
reconstruídas e liberadas; 68 
casas foram reformadas e, até 
final de julho, todas as casas 
de Barra Longa, cidade mais 
atingida, serão recuperadas.

Além disso, segundo ele, 
26 estabelecimentos comer-
ciais estão sendo reforma-
dos, foram retirados 125 mil 
m³ de lama de Barra Longa e 
foi definida a área onde será 
construído o novo distrito de 
Bento Rodrigues. O diretor 
da empresa informou ainda 
que são 3.300 pessoas traba-
lhando ao longo do trecho 
afetado.

Dignidade – O chefe de 
Relações Institucionais do 
Sindicato da Indústria Ex-
trativa de Minas Gerais (Sin-
diextra), Luiz Márcio Viana, 
lamentou as perdas humanas 
e de bens e cobrou o direi-
to à dignidade humana. Para 
ele, toda empresa deve buscar 
excelência, reconhecer seus 
erros e, na opinião dele, a Sa-
marco tem feito isso desde a 
tragédia.

A líder do movimen-
to Justiça Sim, Desemprego 
Não, Poliane Aparecida de 
Freitas, pediu uma cobran-
ça efetiva dos afetados pelo 
rompimento da barragem, 
para que a retomada das ope-
rações seja feita. Reforçou, 
ainda, que ações concretas do 
Estado saiam do papel e que 
chegue ao fim o que chamou 
de “jogo de empurra-empurra 
das instituições e órgãos res-
ponsáveis”.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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A atividade contou com a participação de 128 pessoas, na sexta-feira (03).

Mariana sedia Encontro dos 
Movimentos Populares
Relevância. Evento reuniu grupos rurais, urbanos, indígenas e quilombolas, na busca de uma sociedade 
mais justa e igualitária.

DA REDAÇÃO

A convite da Arquidiocese 
de Mariana, representantes da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social e Cidadania 
participaram, entre os dias 2 a 4 
de junho, do 2º Encontro Brasi-
leiro dos Movimentos Populares 
em Diálogo com o Papa Francis-
co. O encontro reuniu no Centro 
de Convenções diversos movi-
mentos brasileiros e da Argenti-
na, entre grupos rurais, urbanos, 
indígenas e quilombolas, na bus-
ca de uma sociedade mais justa e 
igualitária.

Durante o evento, várias 
mesas de conversa levantaram as 
questões a respeito da barragem 
da mineradora Samarco. Segun-
do o secretário adjunto de De-
senvolvimento Social e Cidada-

nia, João Paulo Paranhos, trazer 
o fórum nacional para Mariana é 
acreditar e compartilhar os ideais 
do Papa Francisco e que tudo 
que foi discutido vai ser acompa-
nhado e trabalhado. “Recebemos 
na nossa secretaria o Conselho 
Nacional dos Direitos Humanos 
com representantes dos movi-
mentos populares para dialogar 
como o poder público atuou 
com o rompimento da barragem 
e a população de Bento, então, 
queremos e estamos sempre 
abertos ao diálogo e é assim que 
o prefeito Duarte Júnior tem tra-
balhado”, disse.

O encontro também contou 
com a presença do arcebispo de 
Mariana, Dom Geraldo Lyrio 
Rocha, e representantes do clero, 
que destacaram a importância do 

diálogo por meio da união dos 
movimentos.

Vereadores não foram con-
vidados

Em plenária na Câmara de 
Mariana nesta última segunda-
feira (6), os vereadores reclama-
ram que não receberam convite 
da Arquidiocese para o encontro. 
Segundo o vereador Cristiano 
Villas Boas (PT), o encontro rea-
lizado não foi um evento oficial-
mente ligado à Arquidiocese. “O 
evento foi amplamente divulga-
do na internet, eu mesmo soube 
por lá e não fui como vereador, 
mas sim como cidadão e repre-
sentante da pastoral da juventu-
de, da qual faço parte”, ressaltou.

Outros vereadores como 
Fernando Sampaio de Castro 
(PRB), além do presidente da 

Câmara, Tenente Freitas (PHS), 
comentaram a necessidade de 
um convite, já que a Prefeitura 
foi convidada. Cristiano lembrou 
que é função dos vereadores se 

manterem informados do que 
está acontecendo no município, 
mas também concordou que o 
legislativo deveria ter sido con-
vidado.

Créditos: Tamara Martins
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SAAE de Mariana passa a cobrar 
por serviços prestados
A aplicação da cobrança visa garantir o equilíbrio econômico-financeiro, oportunizando a capacidade de 
investimentos da autarquia.

DA REDAÇÃO

A partir do mês de junho, 
o SAAE de Mariana (Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto) 
passa a cobrar pelos serviços 
prestados no município, como 
ligações de água e esgoto e 
outros. A medida coloca em 
prática a cobrança prevista no 
Decreto 3.677 de 2006, que re-
gulamenta os serviços presta-
dos pela autarquia.

Para ligações de água e es-

goto, a composição do custo é 
de materiais, mão de obra e taxa 
de administração. Para serviços 
diversos, o custo é calculado 
com base no Fator Cobrança 
de Serviços (FCS), conforme 
tarifa correspondente à cate-
goria de serviços residencial 
social, residencial, comercial, 
pública e industrial.

A aplicação da cobrança 
visa garantir o equilíbrio eco-
nômico-financeiro, recuperan-

do gastos em equipamentos e 
oportunizando a capacidade de 
investimentos da autarquia.

De acordo com o Dire-
tor, Jonathan Chaves, um dos 
maiores gargalos do SAAE é 
a ausência de receita própria, 
o que impede a execução de 

SAAE esclarece cobrança de serviços 
anunciada essa semana
DA REDAÇÃO

O SAAE divulgou nota no 
início da semana informando 
sobre a cobrança dos serviços 
executados no município. Mes-
mo a cobrança não sendo novi-
dade, estando prevista no De-
creto 3.677 de 2006, o SAAE 
esclarece que:
1. As tabelas de custos de liga-
ções de água e esgoto, estrutu-
ra tarifária, custos de serviços 
diversos e multas (previstas no 

anexo I, II, III e IV do regu-
lamento da autarquia) não so-
freram reajustes, mantendo-se 
inalterada há 10 anos;
2. As novas ligações de água 
passarão a receber o aparelho 
micro medidor (hidrômetros), 
dando prosseguimento a exe-
cução do Plano Municipal de 
Saneamento Básico. Esta pa-
dronização será custeada pela 
autarquia;

obras e ações necessárias e rei-
vindicadas pela população. “A 
cobrança não é nova. Não esta-
mos criando taxas, apenas co-
brando o que foi estabelecido 
há mais de 10 anos e nunca foi 
feito,” afirmou Jonathan.

As novas ligações de água 

executadas pelo SAAE já pas-
sarão a receber hidrômetros, o 
que permite que o município 
avance na execução do Plano 
Municipal de Saneamento, que 
tem como uma das metas a uni-
versalização da implantação de 
hidrômetros até o ano de 2018.

3. A instalação de hidrômetros 
não implicará cobrança pelo 
consumo de água;
4. A cobrança anunciada em nota 
refere-se apenas aos serviços es-
tabelecidos no anexo III do re-
gulamento da autarquia: aferição 
de hidrômetros, vistoria na ins-
talação predial, deslocamento de 
cavalete, análise da água, hidrô-
metro danificado pelo usuário, 
hidrômetro roubado.

Sociedade Nossa Senhora da Conceição 
se apresenta no “Música com Classe”

A Secretaria de Cultura, Tu-
rismo e Desportos da Prefeitura 
de Mariana convida você para 
prestigiar a apresentação da So-
ciedade Musical Nossa Senhora 
da Conceição, de Furquim, nes-
te domingo (12), em mais uma 
apresentação do projeto “Mú-

sica com Classe”. O projeto é 
uma realização da Prefeitura 
de Mariana em parceria com 
as 11 corporações musicais da 
cidade, que se revezam para le-
var aos marianenses e também 
aos turistas um repertório espe-
cial. As apresentações, também 

conhecidas como retretas, são 
gratuitas e acontecem na Praça 
Gomes Freire (Jardim) às 11h. 
Participe!
 DATA: 12 de junho.
HORÁRIO: 11h.
LOCAL: Praça Gomes Freire 
(Jardim).
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O CAC emitiu uma média mensal de 500 Carteiras de Identidade, entre 1ª via e demais vias 
do documento.

CAC confecciona mais de 6 mil 
Identidades em um ano
Identificação. Milhares de marianenses garantiram o direito de emitir o documento no próprio município.
 

DA REDAÇÃO

Com o marco de 6.115 
Carteiras de Identidade emiti-
das, o Centro de Atendimento 
ao Cidadão (CAC) da Câmara 
de Mariana completou um ano 
de retomada de suas atividades.  
Entre o dia 22 de maio do ano 
passado até o final de maio de 
2016, o CAC emitiu uma mé-
dia mensal de 500 Carteiras de 
Identidade, entre 1ª via e de-
mais vias do documento.

O presidente da Câmara, 
vereador Tenente Freitas, afir-
ma que a população cobrava 
muito pelo serviço, que per-
maneceu inativo em Mariana 
por um ano. Para ele, reativar 
a emissão da Carteira de Iden-
tidade foi cumprir o compro-
misso assumido pela sua gestão 
no momento em que assumiu 
a presidência da Câmara.  De 
acordo com a análise feita por 
Freitas, além de conforto aos 
cidadãos, a ação gerou uma 
economia geral de cerca de R$ 
60 mil aos marianenses, por 
não precisarem sair de Mariana 
para solicitar a emissão do do-
cumento em outra cidade. Ele 
calcula que cada cidadão gas-
tava, no mínimo, R$ 10 para ir 
até a cidade mais próxima. “É 
muita satisfação quando a gen-
te percebe que o que estamos 
fazendo está dando retorno 
para toda população”, ressaltou 
Freitas.

O servidor da Câmara que 
coordena o setor, Wellerson 
Rodrigo, lembra os desafios 
vencidos para reiniciar o servi-
ço. “Foi bem difícil, mas com 
muita luta a gente conseguiu. 
Trouxemos para o prédio da 
Câmara um bom serviço para 
a população marianense e tam-
bém para a região”, relata o co-
ordenador. O CAC da Câmara 
de Mariana funciona na sede 
do Legislativo em parceria com 
a Polícia Civil e é o único ponto 
de emissão da Carteira de Iden-
tidade no município.

O serviço garante o direito 
à cidadania a todos os maria-
nenses. A moradora do bairro 
Cabanas, Rejane Sena, agendou 
dois horários e pôde adquirir a 
2ª via da sua Carteira de Identi-
dade e a 1ª via da sua filha Ria-
na no mesmo dia. Para o jovem 
Henrique Ferreira, 29 anos, que 
é Portador de Necessidades 
Especiais (PNE) e morador do 
distrito de Monsenhor Hor-
ta, o espaço e o atendimento 
foram primordiais para garan-
tir a emissão da 2ª via do seu 
documento. Henrique se loco-

move por meio de cadeira de 
rodas e destacou a facilidade 
de acesso ao local. “Não tive 
dificuldades para chegar até o 
CAC, foi fácil. Mais fácil ainda 
porque a Carteira de Identidade 
é entregue na hora, não precisa 
esperar muito tempo e a gen-
te pode marcar pelo telefone”, 
relatou. Além da facilidade de 
o cidadão levar o documento 
dentro de poucos minutos, ele 
também conta com rampas de 
acesso que garantem acessibi-
lidade aos Portadores de Ne-
cessidades Especiais e atendi-
mento prioritário a gestantes, 
idosos, lactantes e pessoas com 
crianças no colo. Henrique re-
latou que agendou o serviço 
para o período da manhã, atra-
sou para chegar e a equipe do 
CAC o atendeu com destreza e 
compreensão. “Achei o atendi-
mento ótimo, foi muito rápido, 
tiveram paciência comigo para 
assinatura do documento, ado-
rei esse atendimento”, destacou 
o jovem.

O serviço do CAC de Ma-
riana também já se tornou re-
ferência para outras cidades da 
região. “Em Presidente Ber-
nardes não tem e as cidades 
próximas demoram a entregar. 
Preferi vir a Mariana porque já 
levo a Carteira de Identidade na 
hora, além do atendimento ser 
bem melhor e a equipe ser sim-
pática”, destacou Érica Gomes, 
17 anos, que veio da cidade de 
Presidente Bernardes (localiza-
da a 108 km de Mariana), junto 
a Raian Peixoto, 16 anos, para 
emitirem a 1ª via do documen-

to. Já Silvana Aparecida Garcia 
de Melo, 24 anos, da cidade 
de Ouro Branco (a 44 km de 
Mariana), contou que em sua 
cidade é preciso enfrentar uma 
fila de espera e o documento é 
entregue no mês seguinte. Ela 
ressaltou o profissionalismo 
da equipe do CAC e comen-
tou que todos os municípios 
deveriam seguir o exemplo de 
Mariana.  “O atendimento é 
excelente e os profissionais são 
muito educados. Inclusive, os 
demais municípios deveriam 
aprender e seguir o exemplo de 
Mariana”, ressaltou Silvana.

Para agendar a emissão da 
Carteira de Identidade basta 
entrar em contato com o CAC 
da Câmara por meio do tele-
fone 3557-6210. A emissão da 
1ª via é gratuita. A relação dos 
documentos necessários está 
disponível no site www.camara-
demariana.mg.gov.br

Créditos: Divulgação

Mariana sedia a 2ª Semana 
de Educação Inclusiva
 

Começou na terça-feira (07) 
e prosseguiu até quinta (09) a 2ª 
semana de ações inclusivas. A 
mobilização é resultado de uma 
parceria da Superintendência Re-
gional de Ensino de Ouro Preto 
(SRE) com a Secretaria de Edu-
cação da Prefeitura de Mariana, e 
outros municípios que integram a 
25ª SRE. A ação tem como ob-
jetivo capacitar os professores 
da rede, promover a reflexão e o 
respeito às pessoas com qualquer 
forma de deficiência e/ ou com 
altas habilidades.

A abertura contou com a 
apresentação da fanfarra da Apae 
de Ouro Preto, composta por 

57 integrantes, sendo que 47 são 
alunos da associação. De acordo 
com a coordenadora da fanfarra, 
Marcia Helena, a proposta é mos-
trar que as limitações dos alunos 
não os impedem de tocar.

Além das palestras, o evento 
também oferece oficinas, relatos 
de experiências e apresentações 
das escolas da Apae e das redes. 
“Esperamos que os professores 
consigam levar essas práticas para 
a sala de aula, precisamos apren-
der cada vez mais, para termos 
condições de atender esses me-
ninos”, concluiu a coordenadora 
do Serviço de Apoio à Inclusão, 
Elenice da Silva Rodrigues.

DE MARIANA
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Os emplacamentos do hatch caíram 40,2% em relação ao mês de abril, somando apenas 1.868 unidades no período. 

Emplacamentos do novo 
Fiat Uno caem 40% em maio 
Fim da versão básica Vivace impactou as vendas do hatch, que deve ganhar novidades importantes ainda 
este ano, como o novo motor 1.0 três cilindros da marca.

DA REDAÇÃO

Maio não foi um bom mês 
para o Fiat Uno. Entre os mode-
los que perderam mais espaço no 
mercado, o hatch da Fiat foi um 

dos que tiveram o maior recuo 
nas vendas no mês passado. Os 
emplacamentos do hatch caíram 
40,2% em relação ao mês de abril, 
somando apenas 1.868 unidades 

no período. Segundo especulações 
esse recuo nos emplacamentos 
não está relacionado à chegada do 
novo Mobi ao mercado, o irmão 
menor e mais barato do Uno.

Já segundo a Fiat, essa queda 
pode ser atribuída ao fim do Uno 
Vivace, versão mais básica do mo-
delo que custava entre R$ 30 e R$ 
32 mil e acabou saindo de linha 
com o lançamento do Mobi. A 
montadora afirma que as vendas 
dessa versão ainda eram bem re-
presentativas e por isso impacta-
ram de forma relevante os licencia-

mentos do Uno em maio.

Novidades para o Fiat Uno 
2017

Não pense que o Uno ficará 
esquecido no portfólio da Fiat. 
A montadora  prepara não ape-
nas a reestilização do modelo, 
como uma série de novidades 
para o hatch para distanciá-lo 
do Mobi e torná-lo mais com-
petitivo diante da concorrência 
acirrada composta por Hyundai 
HB20, Ford Ka e o atual líder de 
vendas Chevrolet Onix.  

No segundo semestre des-
te ano, o Uno deverá entrar na 
onda dos motores três cilindros 
de 1 litro e ser o primeiro mode-
lo da montadora a adotar o novo 
1.0 GSE. A Fiat já fala aberta-
mente sobre o novo motor, mas 
ainda faz suspense sobre qual 
modelo da linha irá usá-lo. Mas 
é certo que o escolhido para es-
trear a novidade será o Uno. O 
hatch também ganhará controle 
de estabilidade e sistema star-
t-stop, um recurso hoje restrito 
apenas à versão Evolution.

Créditos:Divulgação
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¨atualidades
Aterro Sanitário é tema de 
debate na Câmara Municipal
Porcentagem. Coleta seletiva realizada na cidade representa apenas 6% do lixo produzido durante o ano.

DA REDAÇÃO

Na reunião da última segunda-
feira (6), a Câmara de Mariana rece-
beu o secretário de Obras, Helbert 
Luís, a coordenadora de operação 
do Aterro Sanitário, Denise de Al-
meida, além do Procurador Geral 
do Município, José Celso, para es-
clarecimentos a respeito do aterro 
sanitário municipal. A presença 
dos servidores da prefeitura foi 
solicitada pelo requerimento de 
autoria do vereador Geraldo Sales 
“Bambu” (PDT), vice-presidente 
da Comissão de Meio Ambiente 
da Câmara. Ele afirma ter visitado 
o local e constatado que as obras, 
que deveriam ter tido continuidade 
desde 2011, não foram realizadas.

Bambu destacou que quando 
assumiu interinamente a prefeitu-
ra em 2011, assinou o Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) 
junto ao Ministério Público e a Su-
perintendência Regional de Meio 
Ambiente (Supram) para reade-
quação e operação do aterro. Ele 
afirmou que existiam muitas tone-
ladas de lixo no local depositadas 
inadequadamente e foram inves-
tidos R$ 3,5 milhões para atender 
às exigências do TAC. “As obras 
teriam que ter tido sequência, o 
que não aconteceu. Não podemos 
mais aceitar essas negligências, a 
população de Mariana não pode 
pagar por isso. Quem negligenciou 
deve ser responsabilizado pelos 
seus atos”, destacou o vereador.

Denise explicou que as opera-
ções no aterro foram iniciadas em 
2009 e que no ano seguinte foram 
constatados problemas em rela-
ção à plataforma, que estava com 
excesso de deposição de resíduos 
e as obras iniciadas no local tive-
ram que ser paralisadas devido ao 
período chuvoso. Em 2011, hou-
ve a necessidade de se fazer uma 
readequação dessa área e nos anos 
seguintes não existiu continuida-
de. “Essa intervenção precisava 
de continuação no ano de 2012, 
porém não foi feito o processo 
licitatório para continuar as obras 
e, como não foi executado, o TAC 
foi descumprido”, explicou Deni-
se.

A coordenadora ressaltou a 

necessidade de fazer a implantação 
de três plataformas simultâneas 
para receber o resíduo que chega 
diariamente e para comportar o 
resíduo excessivo que terá que ser 
removido para recuperação da dre-
nagem de fundo.

Já o procurador, José Celso, 
ressalta que existe outro proble-
ma no processo de licenciamento. 
Segundo ele, Mariana pertencia à 
Supram regional de Ubá, mas, o 
município recebeu um comuni-
cado de que passaria a pertencer 
à Supram Metropolitana de Belo 
Horizonte. “Nós poderíamos fa-
zer um TAC em Belo Horizonte, 
mas para isso nós teríamos que 
tirar o processo de Ubá. Mas em 
razão das reviravoltas políticas, não 

sabemos se nós pertencemos à 
Ubá ou à Belo Horizonte. Temos 
que constatar isso e ver que provi-
dências tomar”, afirmou Celso.

De acordo com Helbert Luís 
falta apenas resolver a questão ju-
rídica para dar ordem de serviço à 
empresa que venceu a licitação em 
2013 e dar continuidade às obras. 
“A empresa que venceu o certame 
fez um documento afirmando que 
irá exercer os preços da planilha 
daquela época. O documento está 
anexado junto ao processo”, desta-
cou o secretário.

Segundo informações do 
Executivo, a coleta seletiva que é 
realizada na cidade representa 6% 
do quantitativo total de resíduo 
que é produzido durante o ano.



ho árduo para nossas equipes, 
que tiveram que trabalhar em-
baixo de galerias para fazer a 
ligação das redes”, disse.

12 | ATUALIDADES Jornal Ponto Final
10 a 16 de junho, 2016

Convocação de reunião- 
Condomínio Residencial 

Padre Viegas
Cidade Verde 

Empreendimentos Imobiliários 
convoca os proprietários 
de lotes do Condomínio 
Residencial Padre Viegas para 
a 4ª reunião do Condomínio, 
que será realizada no dia 
18/06/2016, das 14h às 16h, 
no Salão paroquial da igreja 
do Rosário, em Padre Viegas, 
com a seguinte pauta: única 
discussão da primeira minuta 
da convenção do condomínio.
A participação de todos é 
muito importante.

Mostra de Cinema de Ouro Preto 
começa neste mês de junho
Em sua 11° edição, CineOP discute cinema, TV e educação.

DA REDAÇÃO

Entre os dias 22 a 27 de 
junho, na cidade histórica vi-
zinha, Ouro Preto, acontece a 
11° edição do CineOP. O even-
to, marcado pelas discussões 
contemporâneas sobre o audio-
visual brasileiro, terá como eixo 
temático Cinema, TV e Educa-
ção e terá como homenageados 
grandes nomes do cinema bra-
sileiro.

Serão exibidos os filmes 
Cabra Marcado pra Morrer 
(1984), Jogo de Cena (2007) e 
Últimas Conversas (2015), do 
diretor brasileiro Eduardo Cou-
tinho (1933-2014) e ainda dois 
títulos montados por Francisco 
Sérgio Moreira: Jango (1984), 
de Silvio Tendler, e Lost Zweig 
(2002), de Sylvio Back.

A programação é gratuita e 
estruturada em três temáticas: 
preservação, história e educa-
ção e conta com exibições de 

91 filmes, sendo eles: 19 longas, 
7 médias e 65 curtas, 42 deles 
realizados em contexto escolar, 
em pré-estreias e retrospecti-
vas, divididos em várias mos-
tras temáticas. 

Há ainda os filmes que são 
da Mostra Histórica - Case Ci-
nema e TV, os longas que inte-

gram o programa Cine-Escola, 
a programação da Mostrinha 
de Cinema, da Mostra Praça e 
a diversidade da produção em 
curtas-metragens da Mostra 
Venturas, Mostra Horizontes, 
cujo propósito é apontar ca-
minhos e possibilidade de se 
trabalhar a imagem como re-

gistro, retorno e reflexão.
A edição deste ano conta, 

ainda, com oficinas, debates, 
seminário, exposições, lan-
çamento de livros e atrações 
artísticas em três espaços em 
Ouro Preto: Cine Vila Rica, 
Centro de Artes e Conven-
ções - sede do evento, que 

abrigará diversas atividades, 
além de receber a instalação 
do Cine-Teatro e a Praça Ti-
radentes, que recebe a ins-
talação do Cine BNDES na 
Praça. 

Confira a programação 
completa no site: http://
www.c ineop.com.br/

SAAE soluciona problema de 20 anos no Barro Preto
Foram mais de 20 anos de 

espera pela canalização da rede 
de esgoto que corria a céu aber-
to causando transtornos e ris-
cos à saúde dos moradores do 
Barro Preto, em Mariana. Mo-
rador do bairro há mais de duas 
décadas, José Vitor de Paula, 
lembra que por anos era obri-
gado a conviver com o cheiro 
forte de esgoto e a presença de 
ratos dentro de sua residência. 

“No calor, o cheiro de esgoto 
é insuportável, mas quando 
chove é pior porque o córrego 
transborda e o esgoto entra nas 
casas, trazendo sujeira e ratos”, 
disse. O vizinho, Marco Antô-
nio Linhares dos Santos, con-
firma que a presença constante 
roedores no local era constan-
te. Agora, após a intervenção 
do Saae Mariana, ele se mostra 
satisfeito com o trabalho. “Deu 
pra perceber a boa vontade do 
pessoal do Saae que está tra-
balhando nessa obra. Já houve 
a eliminação do mau cheiro e 
redução dos mosquitos”, disse.

Cerca de 300 metros de 
rede foi implantada no local, 
contemplando 55 ligações. De 
acordo com o encarregado dos 
Serviços de Redes e Ramais de 
Esgoto da autarquia, Weber 
Ramos, a rede implantada tem 
início na rua Praia do Canela, 

seguindo até a praça do bairro, 
atravessa a rua Bom Jesus, pas-
sando por debaixo de galerias e 
finaliza na rua da Cascalheira. 
“Foi uma obra longa, de trabal-

Cerca de 300 metros de rede foi implantada no local, 
contemplando 55 ligações.

Créditos: Divulgação SAAE

COMUNICADO – 6ª Conferência Municipal das Cidades é adiada
 A comissão organizadora da 6ª Conferência Municipal das Cidades de Mariana decidiu pela 

suspensão dos trabalhos que ocorreriam neste sábado (04), de 8h as 18h, no auditório do ICSA. 
Em virtude do baixo número de pessoas presentes no dia, tornou-se impossível a discussão de 
diversas temáticas elencadas durante as pré-conferências, voltadas para o crescimento da cidade. 
No entanto, por se tratar de assunto de extrema relevância para o desenvolvimento do município, 
a comissão decidiu pela realização da audiência pública em uma nova data, a ser definida.

Mesmo com a mudança de data, o tema “Função Social da Cidade e da Propriedade: Cidades 
Inclusivas, Participativas e Socialmente Justas” será mantido. Segundo a comissão organizadora, 
todos os cidadãos são convidados a participar da Conferência Municipal das Cidades, pois é uma 
oportunidade de discutir situações que podem contribuir, inclusive, na elaboração do Plano Di-
retor do município.
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Durante a reunião o prefeito de Mariana, Duarte Junior, frisou a importância de se debater 
de forma mais efetiva o maior desastre ambiental do país.

Du participa de reunião em Brasília 
com o ministro do Meio Ambiente
Agenda. A próxima reunião do Comitê Interfederativo será realizada nos dias 11 e 12 de julho.

DA REDAÇÃO

O prefeito de Mariana, Du-
arte Junior (PPS), participou, 
nesta terça-feira (07), de mais 
uma reunião do Comitê In-
terfederativo, que discutiu um 
plano de ação para enfrentar as 
consequências do rompimento 
da barragem da Samarco. O en-
contro contou com a presença 
do ministro do Meio Ambien-
te, Sarney Filho, que conduziu 
o debate.

Durante a reunião o pre-
feito de Mariana, Duarte Ju-
nior, frisou a importância de se 
debater de forma mais efetiva 
o maior desastre ambiental do 
país. “Foi importante a reunião, 
pois falamos abertamente da 
situação de nossa cidade, as 
dificuldades que estamos en-

frentando, principalmente em 
relação à nossa arrecadação. 
Esperamos que as devidas pro-
vidências sejam tomadas o mais 
rápido possível. Pedimos tam-
bém que a empresa dê a prefe-
rência em todos os contratos 
possíveis a empresas de Maria-
na e que aproveite ao máximo 
a mão de obra da cidade”, afir-
mou o prefeito.

Segundo o ministro do 
Meio Ambiente, Sarney Filho, a 
tragédia tem que ter uma solu-
ção adequada ao seu tamanho. 
“O assunto é prioridade abso-
luta para o Ministério do Meio 
Ambiente. Isso todos podem 
ter certeza”, disse o ministro. A 
próxima reunião do Comitê In-
terfederativo será realizada nos 
dias 11 e 12 de julho.

 Gilberto Soares - MMA :

Mariana sedia a 3ª etapa do Campeonato 
Mineiro de Taekwondo

Mariana será sede da 3ª eta-
pa do Campeonato Mineiro de 
Taekwondo nos dias 18 e 19 de ju-
lho. Realizada pela Federação Mi-
neira, com apoio da Secretaria de 
Cultura, Turismo e Desportos da 
Prefeitura de Mariana, a competi-
ção será realizada na Arena Maria-

na, sendo esperados cerca de 800 
atletas de todo o estado.

“O objetivo é difundir o es-
porte. Um dos motivos de Maria-
na sediar as duas etapas por mais 
um ano é a nossa boa recepção e 
logística que a equipe do Despor-
tos nos oferece”, avaliou o grão-

mestre João Andrade. De Mariana, 
serão cerca de 100 atletas das aca-
demias Leinho TKD, Associação 
Comunitária de Monsenhor Horta 
e do CRIA.
 DATA: 18 e 19 de julho.
HORÁRIO: 10h.
LOCAL: Arena Mariana.

DA REDAÇÃO

Jornal Ponto Final
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Dr. Rodrigo Miranda manifesta 
interessa pré-candidatura
Filiado e membro do PDT Mariana, coloca nome à disposição para cargo de Prefeito ou Vice-prefeito de Mariana.

DA REDAÇÃO

O Dr. Francisco Rodrigo 
Miranda, filiado e membro do 
Diretório Municipal do Par-
tido Democrático Trabalhista 
(PDT), oficializou, nesta terça-
feira (7), o interesse pelo cargo 
de Prefeito e Vice-prefeito de 
Mariana nas eleições desse ano. 

Em carta enviada ao ve-
reador e presidente do PDT 
de Mariana, Geraldo Sales 
(Bambu), Rodrigo se colocou 
à disposição do partido para 
pré-candidatura aos cargos de 
prefeito ou vice-prefeito.

Rodrigo já foi candidato a 
prefeito de Mariana nas elei-
ções de 2012 e atua como mé-
dico na Policlínica. 

Dr. Rodrigo Miranda foi candidato a prefeito no ano de 2012. 
/ Carta enviada por Rodrigo Miranda ao PTB de Mariana.+ Comente sobre esta 

reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Você pensa rápido e isso irá fazer a 
diferença no serviço. Um parente poderá 
lhe dar conselhos valiosos. Um ex-amor 
vai mexer com suas emoções. Declare o 
que sente sem medo! Estará com sorte em 
jogos – aproveite para apostar. Segredo 
familiar poderá ressurgir. 

É hora de mostrar suas ideias no 
ambiente profi ssional. Será uma 
semana movimentada, com pendências 
e assuntos familiares para resolver. 
A sua vida afetiva protegida está 
protegida. Se paquera alguém, fale dos 
seus sentimentos.

Boa fase para se jogar no trabalho e 
terminar tudo o que estava pendente. 
Terá sorte com grana, mas não espalhe 
essa novidade por aí para evitar a 
inveja. O romance está tranquilo. A 
única coisa que pode atrapalhar é o 
ciúme exagerado. Nas horas de folga, 
curta seu lar. 

Boa fase para tentar aumento salarial 
ou novo cargo. Mas mantenha suas 
intenções em segredo, pois não é o 
momento para confi ar demais nos 
colegas. Tudo azul na paixão desde que 
você não tente ser quem não é. Saberá 
lidar com grana, porém, modere seus 
desejos de consumo.

Se tem planos profi ssionais, não abra 
o jogo por aí. Aja nos bastidores e 
guarde segredos sobre seus objetivos. 
Bom momento para fazer curso de 
aperfeiçoamento. A vida a dois poderá 
enfrentar altos e baixos. Esforce-se 
para seu par confi ar mais em você.

Tarefas em parceria vão render mais 
no trabalho. Mas será melhor atuar nos 
bastidores para crescer na carreira. 
Um amigo deverá lhe dar conselhos 
importantes. Relacionamento proibido 
vai agitar seu coração. Ouse mais na 
conquista!

Nova oportunidade de trabalho deverá 
aparecer. Mostre mais suas ideias, 
corra riscos e não vai se arrepender. O 
romance estará cheio de cumplicidade e 
carinho. Aproveite a boa fase para falar 
das suas fantasias sexuais. Amigos 
ajudarão você na conquista.

Vai sobrar coragem para se livrar do 
que incomoda você na vida pessoal 
ou profi ssional. Tenha mais disciplina e 
organização no trabalho. Promessa de 
sintonia no amor e intimidade quente! 
Chegou a hora de dar adeus a um mau 
hábito.

Interaja mais com os colegas de serviço 
e poderá aprender coisas importantes 
com eles. Encare um trabalho extra se 
for preciso. Vai ser bom para ganhar 
uma grana extra. Na vida sentimental, 
tente contornar as discussões. 

Com bastante concentração, você dará 
conta do serviço, inclusive das tarefas 
chatas. Sua sensualidade vai brilhar 
a dois, mas não deixe a família se 
intrometer no seu lance. 

Se encarar o serviço com seriedade, 
poderá faturar aumento ou até grana 
extra. Os astros avisam que será 
mais produtivo trabalhar em equipe. A 
sedução vai marcar seus momentos 
conjugais. Ouça os conselhos de um 
familiar mais velho. 

Seu magnetismo vai lhe garantir 
algumas conquistas e apoios no 
trabalho. Mas terá que redobrar o 
empenho para dar conta das suas 
tarefas. Romance a distância contará 
com ótimas energias, mas não deixe a 
família opinar demais nesse lance.

Ana se esconde de Samurai, mas 
reconhece o violão de Ciça na casa 
do rapaz. Luciana enfrenta Flávia, 
e Rodrigo fi ca a seu lado. Alina se 
revolta contra Uodson ao vê-lo com 
Piedad e expulsa o marido de casa. 
Miguel chega na festa do Leal Brazil e 
estranha a ausência de Ana. Pedro e 
Tito discutem e Ilza lamenta a desunião 
dos irmãos. Luan diz para Jéssica 
que a namoraria caso os dois não 
fossem amigos. Miguel se aproxima de 
Monique. Nanda aconselha Jéssica a 
beijar Luan. Rodrigo beija Luciana. Tito 
pede que Samurai permita que Ana veja 
Rodriguinho.

Samurai diz para Tito que deixará Ana 
ver Rodriguinho, caso a publicitária pare 
de acusá-lo. Piedad chantageia Uodson. 
Luciana diz para Rodrigo que não sabe se 
pode confi ar nele. Ana recusa a proposta 
de Samurai e garante a Tito que encontrará 
Ciça. Em um impulso de raiva e ciúmes, 
Jéssica sabota o e-mail de Tainá. Max se 
diverte em sua festa de aniversário, e Bia 
e Rubem agradecem a Sueli e Jorge. Luan 
vê o suposto e-mail de Tainá para Jéssica. 
Samurai ameaça Ana.

Ana e Rodrigo enfrentam Samurai. 
Cleiton acredita que o fi lho de Piedad 
é seu e Uodson desconfi a. Luan se 
revolta contra Tainá. Samurai ameaça 
entregar à Polícia o registro da invasão 
de Ana a seu sítio. Piedad passa mal 
e Alina e Uodson a amparam. Cleiton 
pede ajuda fi nanceira a Krica e Glauco 
para seu suposto fi lho com Piedad. 
Tainá conta para Jéssica que Luan 
terminou o namoro. Vanda e Uodson 
desmascaram Piedad. Luciana se 
oferece para trabalhar como babá de 
Rodriguinho. Miguel revela a Ana que o 
vídeo da invasão à casa de Samurai foi 
divulgado na internet.

Tainá pede que Jéssica converse com 
Luan. Monique expulsa Alina e Uodson 
de casa para ter um encontro misterioso. 
Tito pede que Samurai retire o vídeo da 
invasão de Ana da internet. Bia avisa 
a Rubem que terá uma entrevista de 
emprego. Ana agradece o apoio de Tito. 
Uodson desconfi a do comportamento de 
Monique. Luciana discute com Rodrigo 
e Samurai vê. Jéssica confessa a Luan 
que foi ela quem sabotou o e-mail de 
Tainá. Samurai contrata Luciana como 
babá de Rodriguinho, mas proíbe a 
família de Rodrigo de se aproximar da 
criança.

Luciana fecha um acordo com Samurai. 
Luan se revolta contra Jéssica. O 
namorado de Monique deixa sua casa 
sem que Uodson e Alina percebam. 
Tainá se recusa a reatar o namorado 
com Luan, já que ele não confi ou em 
sua palavra. Tainá enfrenta Jéssica. Bia 
sugere que Rubem procure um novo 
emprego. Samuel alerta Arthur de que 
ele pode perder sua vaga na turma 
de alunos avançados. Alina desconfi a 
de que Monique esteja namorando. 
Jéssica confessa para Luan que é 
apaixonada por ele. Luciana confronta 
Samurai sobre Ciça.

Não há exibição.

Araújo se recusa a participar dos planos 
de Sandra para se apropriar dos bens 
de Anastácia. Romeu não ouve os 
conselhos de Pancrácio e decide investir 
o restante de seu dinheiro na compra 
da fazenda de Cunegundes. Maria 
conta a Anastácia que Braz lhe garantiu 
que Diana não conhece a mãe. Alice 
fl agra Sandra saindo às escondidas de 
casa. Celso confessa a Maria que está 
preocupado com os golpes de Sandra. 
Araújo insiste para que Ilde lhe ajude 
com o empréstimo para a operação de 
Cláudio. Sandra arma para que Ilde 
surpreenda Araújo em sua companhia.

Sandra explica a Ernesto seu plano 
para separar Araújo de Ilde. Pandolfo 
convence Romeu a investir na 
construção de um poço de petróleo 
na fazenda em vez de comprá-la. 
Gerusa faz sua primeira sessão de 
quimioterapia. Orientada por Ernesto, 
Paulina faz um telefonema misterioso 
para Ilde. Anastácia e Candinho 
imploram para que Jack encontre 
Filomena. Ilde surpreende Araújo com 
Sandra e troca ofensas com a ex-
amiga. Maria tenta alertar Anastácia 
sobre o novo golpe de Sandra. Araújo 
pede perdão a Ilde. Cláudio acusa Ilde 
de maltratá-lo.

Araújo expulsa Ilde de casa, e a moça 
afi rma que exigirá seu dinheiro. Sandra 
e Ernesto comemoram o sucesso de 
seu plano. Ilde se muda para a casa 
de Narcisa e Lauro. Diana manipula 
Severo e se incomoda quando Paulina o 
apresenta a Janete. Zé dos Porcos tenta 
alertar Pandolfo sobre o cheiro do lago 
da fazenda. Sarita propõe a se aliar a 
Zé dos Porcos para separar Mafalda de 
Romeu. Maria desconfi a da proximidade 
entre Araújo e Sandra. Araújo aceita 
participar do plano de Sandra contra 
Anastácia.

Araújo afi rma que deseja se casar com 
Sandra. Jack descobre que Romeu 
foi a última pessoa que viu Filomena. 
Osório decide marcar a data de seu 
casamento com Gerusa. Pandolfo tem 
pressa para se casar com Eponina. 
Filomena pede que Eponina a ensine a 
costurar. Mafalda aceita se casar com 
Romeu. Araújo confi rma a operação 
de Cláudio e inicia o plano contra 
Anastácia. Narcisa exige que Ilde não 
se aproxime de Lauro. Severo sofre por 
causa de Diana. Fábio surpreende Olga 
trabalhando no dancing. Maria alerta 
Anastácia sobre Araújo.

Anastácia se recusa a questionar a 
honestidade de Araújo e repreende 
Maria. Filomena confessa a Mafalda 
que seu fi lho é de Candinho. Fábio 
ofende Olga e termina seu noivado. 
Araújo conforta Olga. Sandra se 
surpreende quando Araújo exige uma 
parte da fábrica para si. Fábio denuncia 
Olga e Camélia expulsa a moça de sua 
pensão. Araújo contrata Olga como 
babá de Cláudio. Eponina se casa com 
Pandolfo e se prepara para sua primeira 
noite de amor. Anastácia vê quando 
Araújo deixa Sandra em sua casa.

Sandra tenta despistar Anastácia, mas 
ela desconfi a da sobrinha. Araújo aprova 
a conduta de Olga com Cláudio. Eponina 
se surpreende com o comportamento 
de Pandolfo em sua primeira noite de 
casados. Maria descobre que Sandra 
visitou Araújo. Eponina desabafa com 
Mafalda e Filomena sobre sua primeira 
noite com Pandolfo. Pancrácio é preso 
com um de seus disfarces. Sandra 
avisa a Ernesto que terão de se afastar 
até que o golpe contra Anastácia seja 
concluído. Anastácia descobre que Ilde 
fl agrou Araújo com Sandra. Anastácia 
confronta Sandra.

Enéas desmascara Camila e a ofende. 
Tancinha pede perdão a Beto por ter 
pensado coisas ruins a seu respeito. 
Carmela tenta convencer Tancinha a 
aceitar a ajuda de Beto. A pedido de 
Camila, Giovanni se propõe a ajudá-la 
a ser uma pessoa melhor. Shirlei sugere 
que Giovanni se aproxime de Camila 
para provar sua inocência em relação 
à explosão do depósito. Aparício 
confessa a Agilson que se arrepende de 
ter deixado Rebeca para se casar com 
Teodora. Nicolas deixa escapar para 
Tancinha que viu Apolo à noite com a 
vizinha. Aparício se surpreende com a 
presença de Rebeca no Grand Bazzar.

Rebeca pensa que Aparício é faxineiro 
ao vê-lo com o uniforme do Grand 
Bazzar. Aparício diz a Agilson que só 
contará a verdade à arquiteta caso ela 
passe a trabalhar na empresa. Teodora 
desconfi a de que conhece Rebeca, 
e a contrata. Beto pede a Carmela 
que leve Tancinha a seu apartamento. 
Apolo garante a Tancinha que apenas 
deu carona para Sandra, e a feirante 
pede desculpas ao namorado. Agilson 
aconselha o irmão a contar a verdade 
sobre o apartamento a Tancinha. Beto e 
Tancinha fi cam presos no elevador.

Beto tem uma crise de pânico no 
elevador e pede ajuda a Tancinha. 
Apolo resgata Beto e Tancinha e afi rma 
à noiva que se sente traído. Giovanni 
leva Camila ao Jardim Japonês para 
meditar. Giovanni e Camila se beijam. 
Aparício vai até a casa de Rebeca. 
Apolo garante a Adônis e Nair que 
dessa vez não perdoará Tancinha. 
Tancinha procura Apolo.

Apolo pede a Tancinha para adiar o 
casamento. Tamara afi rma a Beto que 
ele está apaixonado. Aparício decide 
conquistar Rebeca e não conta à 
arquiteta que é vice-presidente do Grand 
Bazzar. Shirlei descobre que Adônis 
abandonou o curso de Direito. Aparício 
comenta com Enéas que fará Rebeca 
se apaixonar novamente por ele, como 
suposto faxineiro. Francesca entrega o 
dinheiro a Genésio, que acaba retendo 
a feirante. Shirlei confronta Adônis sobre 
sua faculdade. Beto confessa a Henrique 
que está apaixonado por Tancinha.

Adônis ofende Shirlei. Carmela humilha 
Shirlei e diz que Adônis não gosta 
dela. Genésio chantageia Francesca 
e lhe pede mais dinheiro em troca da 
segurança dos fi lhos. Bruna estranha 
o comportamento de Giovanni. Aparício 
convence Teodora a deixá-lo se 
disfarçar de faxineiro do Grand Bazzar. 
Carmela conta a Beto que Tancinha e 
Apolo adiaram seu casamento. Camila 
olha para o depósito do Grand Bazzar 
e diz a Giovanni que viu uma explosão. 
Giovanni pergunta a Camila se ela 
recobrou sua memória.

Camila questiona Giovanni sobre 
seu envolvimento com a explosão. 
Adônis mente para Shirlei sobre 
sua faculdade. Camila e Giovanni 
se declaram apaixonados um pelo 
outro. Leozinho avisa a Dinamite que 
pretende tirar a vida de Fedora depois 
de seu casamento. Bruna aconselha 
Francesca a gravar uma conversa com 
Genésio e depois denunciá-lo à polícia. 
Camila pede à família que não conte 
mais nada sobre seu passado, para que 
ela não volte a ser a pessoa que era. 
Apolo repreende Afonso e afi rma que 
precisa reagir para cuidar dos fi lhos. 
Apolo revela a Tancinha que desistiu de 
seu casamento.

Luzia se incomoda com Beatriz. Tereza 
tenta convencer Miguel a se entender 
com o avô. Iolanda conforta Afrânio. 
Martim aparece na fazenda sem que 
ninguém perceba. Piedade e Beatriz 
conversam após o jantar. Luzia não 
consegue impedir Olívia de ir para a 
cidade. Piedade compara Beatriz com 
Eulália e a deixa constrangida. Luzia faz 
uma insinuação sobre Tereza, e Santo 
se irrita. Tereza tenta se aconselhar 
com Carlos Eduardo. Martim convence 
Iolanda a cantar no bar de Chico 
Criatura. Afrânio cobra de Tereza uma 
explicação por ter se encontrado com 
Santo.

Afrânio afi rma a Tereza que não 
permitirá o envolvimento da fi lha com 
Santo. Iolanda canta no bar de Chico 
Criatura. Miguel e Dalva se emocionam 
ao vê-la. Martim conversa com Iolanda 
sobre seu relacionamento com Afrânio. 
Isabel provoca Olívia por causa de 
Miguel. Iolanda discute com Afrânio. 
Miguel se aproxima de Olívia e afi rma 
querer conhecer Santo. Bento, Miguel e 
Martim se enfrentam. Bento exige que 
Olívia explique sua aproximação com 
Miguel e a menina questiona o tio sobre 
seu ódio à família de Sá Ribeiro. Afrânio 
visita a capela da fazenda.

Miguel e Dalva conversam sobre Olívia. 
Luzia desconfi a do comportamento de 
Olívia. Miguel confronta Afrânio sobre 
seu patrimônio. Dalva conforta Cícero, 
que sofre por causa de Tereza. Carlos 
sente a hostilidade de Tereza. Miguel 
se revolta contra Carlos e Afrânio ao 
descobrir os novos planos de atuação 
do avô. Luzia sonda Bento sobre o 
comportamento de Olívia e Isabel. 
Olívia se frustra com Santo, que 
não dá atenção a seu projeto para a 
fazenda. Bento alerta Olívia sobre as 
desconfi anças de Luzia. Tereza tenta 
domar um cavalo arisco.

Santo procura um animal que se afastou 
de seu gado. Iolanda tenta fazer com 
que Miguel e Afrânio se entendam.  
Tereza sofre para domar seu cavalo. 
Dalva tenta impedir Cícero de ir atrás 
de Tereza. Dalva e Doninha conversam 
sobre Cícero. Santo socorre Tereza 
e os dois se rendem ao amor. Luzia 
desconfi a da demora de Santo. Doninha 
pede que Cícero tente se livrar de seus 
sentimentos por Tereza. Santo e Tereza 
prometem se ver novamente. Carlos 
questiona o estado de Tereza.

Tereza discute com Carlos. Dalva sofre 
por Cícero e Doninha se preocupa. 
Carlos sonda Cícero sobre seus 
sentimentos por Tereza. Luzia não 
consegue se aproximar de Santo. 
Carlos questiona Tereza sobre seu 
amor. Lucas desconfi a do afastamento 
de Olívia e conversa com Chico 
Criatura. Olívia afi rma a Bento que 
Miguel não é igual a seu avô. Miguel 
se aconselha com Ceci. Encarnação 
cobra que Afrânio passe o comando da 
fazenda para Miguel. Beatriz e Martim 
visitam a aldeia de Caruê e Moacyr. 
Tereza teme que Miguel desista de fi car 
na fazenda.

Miguel afi rma que jamais será como 
Afrânio. Luzia sonda Chico Criatura 
sobre a noite em que Olívia e Isabel 
estiveram em seu bar. Tereza se 
consulta com Ceci. Luzia vê quando 
Tereza chega à cidade e confronta a 
rival. Carlos questiona Tereza sobre 
a briga com Luzia. Carlos pensa 
em suceder Afrânio na fazenda e 
Encarnação alerta o fi lho. Iolanda e 
Afrânio se amam. Santo e Tereza se 
encontram novamente. Afrânio afi rma 
a Carlos que tem vontade de torná-lo 
seu herdeiro. Luzia desconfi a de Santo. 
Dalva beija Cícero. Luzia desabafa com 
Bento sobre Santo e Tereza.
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No último dia 4, foi inaugurada, em Mariana, a loja Rota 13 Moda Masculina.Um ambiente cheio de estilo e bom gosto, com roupas de tirar 
o fôlego, além do ótimo atendimento e preços que cabem no seu bolso. Parabéns e sucesso aos empresários Jualiana e Dênis.


